

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 3 novembre 1908.

LA municipalité bloccarde de Rome est depuis une année à peine au Capitole, que cela commence à se décoller de toutes parts. Des assesseurs ont donné leur démission ; et il paraît que le plan du *Messagero*, le grand organe du bloc populaire, tendrait à provoquer celle de M. Nathan qui, dans sa courte administration, a donné plus de preuves d'anticléricalisme que de bon gouvernement. C'était chose prévue depuis longtemps. On connaissait les origines de cette municipalité ; et les peuples en général, les habitants d'une ville en particulier, ne se nourrissent pas uniquement de ce genre d'aliments. De plus, la population commence à être mécontente, car le bloc, manquant effrontément à son programme, ne cherche qu'à mettre de nouveaux impôts ou à rendre plus durs ceux qui existent déjà. Quant aux améliorations dans le service, tout le monde les désire et continue à les attendre.

— Le jubilé sacerdotal de Pie X devait être célébré le 18 septembre, jour auquel le pape avait reçu, il y a cinquante ans, l'ordination sacerdotale. Mais à cette époque la vie est comme suspendue à Rome ; les Congrégations étant en vacances, leurs divers employés en profitent pour prendre un peu de repos bien gagné ; les Eminentissimes cardinaux vont dans les mois de septembre et d'octobre en villégiature ; et le pape a décidé que la cérémonie serait renvoyée au 16 novembre, jour où aurait lieu le vingt-quatrième anniversaire de sa consécration épiscopale comme évêque de Mantoue. Son prédécesseur, Mgr Berengo, ayant été transféré au siège archiépiscopal d'Udine, le pape Léon XIII appela le chanoine Sarto, qui était du diocèse de Trévise, à prendre sa place.